

**ARMED REVOLUTIONARY ORGANIZATIONS OF MEXICO**

**DOCUMENTS AND PUBLICATIONS**

**Resurge la asociacion  
civica nacional  
revolucionara**

**REEL 1 FOLDER 17**

**MANDEVILLE SPECIAL COLLECTIONS LIBRARY**

**UNIVERSITY OF CALIFORNIA, SAN DIEGO**

## RESURGE LA ASOCIACION CIVICA NACIONAL REVOLUCIONARIA .

### DECLARACION DE IGUALA

A los obreros, campesinos, pueblos indígenas, colonos, estudiantes e intelectuales, patriotas y cristianos consecuentes, fuerza democráticas y de izquierda; al pueblo de México:

Durante los días 29, 30 y 31 de Enero, en Iguala de la Independencia, Gro., se llevó a cabo el Congreso constituyente de la Asociación Cívica Nacional Revolucionaria.

La ACNR es resultado de un maduro proceso de fusión que, de años atrás, venían impulsando nueve organizaciones políticas de la izquierda revolucionaria mexicana: la Asociación Cívica Guerreroense, el Colectivo Democrático Revolucionario, el Comité Promotor de Lucha Campesina-Populara, el Grupo de Izquierda Revolucionaria-Espartaco, el Grupo Revolución, el Movimiento Cívico Jaramillista, el Movimiento Independiente de La Laguna, la Unión Estudiantil Revolucionarios de Sin y la Unión Revolucionaria Independiente.

La ACNR es una organización política nacional, patriótica, popular y revolucionaria que impulsará la lucha amplia de las masas con un contenido democrático-revolucionario, en la perspectiva estratégica de construir una patria nueva gobernada por los trabajadores de la ciudad y el campo que libere definitivamente a nuestro pueblo de la explotación, la miseria y la injusticia.

### NUESTROS LINEAMIENTOS PREGRAMATICOS-ESTRATEGICOS.

El sistema económico, político y social que existe en nuestro país, ha demostrado su incapacidad para resolver las necesidades más urgentes y fundamentales de nuestro pueblo.

Los trabajadores de la ciudad y el campo saben bien, porque lo padecen en carne propia, que el sistema capitalista que existe en nuestro país sólo les ha ocasionado mayor miseria, hambre, insalubridad, desempleo, explotación y muerte entre sus filas; se empiezan a dar cuenta que los gobiernos prietas sólo han servido para entregar el país y a sus principales recursos, humanos y naturales a la explotación y el saqueo por parte del imperialismo norteamericano y la burguesía local.

Nuestro pueblo ha observado, con indignación contenida, la altísima concentración de la riqueza en una cuantas familias de grandes capitalistas.

La corrupción, el tráfico de los puestos públicos por parte del grupo gobernante, es otro de los engendros de este sistema, así como también lo es la violencia política contra las causas justas del pueblo y contra sus dirigentes más queridos.

Las grandes necesidades de nuestro pueblo y los grandes problemas nacionales, no pueden ser resueltos dentro de los marcos del actual sistema, que tiene por palanca fundamental las ambiciones de los patrones locales y extranjeros por obtener las máximas ganancias a costa de la explotación y los sufrimientos de las masas trabajadoras.

Así, el libre desarrollo de las fuerzas del trabajo social, el fin de la explotación del hombre por el hombre, la apropiación por los trabajadores de los medios de producción, su participación directa en la planificación científica y la determinación de los objetivos del desarrollo económico y social, sólo serán posibles con una nueva revolución.

El pleno empleo, los servicios de salud, educación, vivienda, transporte y esparcimiento indispensables al desarrollo material y es

piritual de las amplias masas trabajadoras, sólo podrán conquistarse plenamente con la transformación revolucionaria de la actual sociedad. El desarrollo del campo Mexicano, el fin del caciquismo y el latifundismo, la liberación de los obreros agrícolas, los campesinos y los indígenas, también implican la realización de una revolución que haga valer el principio de la tierra para quien la trabaja.

Asimismo, una nueva revolución es indispensable para lograr la liberación nacional de la dominación imperialista, cuestión imposible de realizarse estando en el poder una burguesía asociada, por diversas vías, con el capital monopolista internacional, principalmente norteamericano.

Por todo lo anterior, EL PROGRAMA DE LA ACNR PLANTEA QUE LA LIBERACION NACIONAL Y SOCIAL DE LOS TRABAJADORES MEXICANOS SOLO SERA POSIBLE A TRAVES DE UNA REVOLUCION PROLETARIA Y SOCIALISTA QUE RESUELVA, SIMULTANEAMENTE, TAREAS DEMOCRATICAS Y ANTIIMPERIALISTAS. UNA REVOLUCION QUE HABRA DE TENER, COMO PRIMERA EXPRESION DE SU PODER, A UN GOBIERNO DEMOCRATICO, POPULAR, REVOLUCIONARIO Y ANTIIMPERIALISTA.

Para lograr la liberación de México y la construcción de esa patria nueva, la ACNR se propone, dentro de su estrategia de lucha, contribuir con todos sus esfuerzos al desarrollo de una fuerza social revolucionaria formada por los obreros industriales y agrícolas, el campesinado pobre, los sectores asalariados explotados y oprimidos, el movimiento estudiantil, los intelectuales y artistas progresistas, fuerza social revolucionaria conducida por la ideología y la política del proletariado y basada en la alianza obrero-campesina.

Es la lucha cívica de las masas, la lucha política por sus aspiraciones inmediatas e históricas, la vía fundamental para el desarrollo y fortalecimiento de la fuerza social revolucionaria. Es al calor de esta lucha, que el pueblo Mexicano irá construyendo todos los instrumentos políticos y organizativos indispensables al logro de su liberación definitiva.

Junto a la unidad de todo el pueblo y las fuerzas democráticas en un frente político democrático revolucionario, otro instrumento indispensable es la vanguardia histórica de la clase obrera y el pueblo. La experiencia de los pueblos del mundo, y la de nuestro pueblo, en la lucha contra los explotadores y opresores, enseñan que, para alcanzar la victoria, los trabajadores necesitan forjar una vanguardia que delinee el programa, la estrategia y las diversas tácticas para la conducción correcta de sus luchas por el poder y la construcción de una patria nueva.

Estando compuesta por los más destacados hijos del pueblo, dicha vanguardia surgirá al calor de la lucha de clases y necesariamente como resultado de la unidad de los revolucionarios Mexicanos. Durante décadas, generaciones enteras de revolucionarios han hecho denodados esfuerzos por construir la organización de vanguardia de los obreros y el pueblo de nuestro país; esfuerzos que, sin embargo, aún no han cristalizado. Por ello, la ACNR reivindica como principio la necesidad de construir dicha vanguardia. En esta tarea, ésta dará la lucha ideológica frente a las posiciones vanguardistas, que subestiman el papel de las masas y pretenden construir la vanguardia al margen de ella y de sus luchas; dará la lucha ideológica frente a las posiciones populistas que transfieren al movimiento de masas tareas correspondientes a los revolucionarios, frente a las posiciones sectarias que pretenden construir la vanguardia al margen de la lucha por la unidad de los revolucionarios.

**LA ACNR SURGE Y SE NUTRE DE LA TRADICION DE LUCHA DEL PUEBLO MEXICANO Y DE NUESTROS PUEBLOS HERMANOS.**

Desde principios de los años sesenta, el movimiento revolucionario Mexicano comenzó a liberarse de las ataduras impuestas por la ideología dominante que mistifica la revolución burguesa de 1910-17 dando inicio desde entonces a una trayectoria de lucha y organización auténticamente independiente del Estado y la burguesía.

De los proyectos surgidos en esa lucha, destaca el diseñado y puesto en práctica por el Comandante Genaro Vázquez Rojas, que se inicia con la lucha cívica de masas en el estado de Guerrero y que se desarrolla con la lucha popular orientada y organizada por la Asociación Cívica Guerrerense y más tarde, cerrados los canales democráticos por el estado, con el proyecto de la Asociación Cívica Nacional Revolucionaria.

Este proyecto hizo aportaciones significativas a la nacionalización de la teoría revolucionaria incorporada, de manera creadora, las experiencias de lucha del proletariado mundial a las condiciones concretas de nuestro país. Así, el proyecto del Comandante Genaro Vázquez aportó lineamientos para la construcción de la vanguardia revolucionaria del pueblo y rescató la tradición de lucha que han escrito con su sangre los trabajadores Mexicanos, la decisión y entrega que, en su tiempo, mostraron los Magonistas, los Zapatistas, los Villistas, los Socialistas del Sureste y los Jaramillistas.

Otro proyecto político del movimiento revolucionario fue el de los espartaquistas, quienes a partir de las tesis del compañero José Revueltas, dotaron a la izquierda revolucionaria Mexicana de los planteamientos que permitieron un claro deslinde con el reformismo y el revisionismo en México, al subrayar la lucha histórica por la construcción de la vanguardia revolucionaria del pueblo, así como la crítica a los fetiches que la burguesía y el reformismo han hecho de la revolución de 1910-17 y del Estado surgido de ella.

Son dignos de tomarse en cuenta en la lucha contra el represivo y anipular régimen del PRI-gobierno, los movimientos de Arturo Gámiz y sus compañeros en Chihuahua y el del Partido de los Pobres encabezado por el Comandante Lucio Cabañas Barrientos, en Guerrero, por cambios sociales definitivos en beneficio de los trabajadores de la ciudad y el campo.

También el ejemplo de luchadores como Carmelo Cortés Castro, Raúl Ramos Zavala, José Luis Martínez, Diego Lucero, Elín Santiago, Florencio Medrano, David Jiménez y Domingo Estrada.

El movimiento revolucionario, además, habrá de fortalecerse con las experiencias de la lucha obrera, campesina y popular de los años setenta, que forjó a los dirigentes populares como Efraín Calderón Lara, Felipe Herrera Ventura, Arturo Cervantes, Misael Núñez Acosta y a los miles de luchadores sociales que hoy levantan en todo el país un trabajo serio y decidido por la unidad de la clase obrera y el pueblo y por la unidad de los revolucionarios.

Nuestra ACNR toma en cuenta las enseñanzas de estos movimientos y se nutre, también de los aportes de los procesos de liberación de los trabajadores y de los pueblos del mundo y de la teoría revolucionaria formulada por Marx, Engels y Lenin desarrollada y aplicada en las revoluciones de Rusia, China, Vietnam, Corea, Cuba, Nicaragua, Angola y Mozambique. Igualmente, recoge los aportes de la lucha de los pueblos hermanos de nuestra patria grande latinoamericana. Desde las gestas de Bolívar, el pensamiento y acción de José Martí, el anticolonialismo

consecuente de Augusto César Sandino, la rebeldía proletaria de Agustín Farabundo Martí, las aportaciones de Carlos Mariategui a la teoría revolucionaria latinoamericana; hasta los movimientos revolucionarios y de liberación nacional que desde la década de los sesenta a la actualidad se levantan en contra del imperialismo y la explotación capitalista, movimientos que se resumen en el pensamiento y acción revolucionaria del Comandante de América Ernesto Che Guevara.

Nuestra organización estudia los aportes de las revoluciones triunfantes y las experiencias de lucha de otros pueblos, entendiendo que para recuperar estas experiencias y no caer en su aplicación mecánica, hay que partir del estudio y asimilación de la historia de las experiencias de lucha del pueblo Mexicano.

#### LA CRISIS DEL CAPITALISMO MEXICANO AGRAVA LA SITUACION DE LA CLASE OBRERA Y EL PUEBLO.

Ante las muestras de agotamiento del modelo de desarrollo capitalista y los continuos tropiezos de la política económica del Estado, el gobierno actual impulsa una política con la cual busca que el capitalismo Mexicano salga más fuerte y modernizado de la actual crisis. Para lograrlo, llevará a la quiebra a miles de empresas pequeñas y medianas y aumentará en millones el desempleo. Por ello es que el gobierno dedica especial cuidado a mejorar la situación financiera de las grandes empresas privadas y estatales, así como a incorporar métodos más salvajes de explotación de los trabajadores que todavía cuenta con un empleo.

La economía Mexicana depende ahora de la estrategia de explotación masiva del petróleo, como principal recurso para el financiamiento de las enormes compras al extranjero de todo lo que no se produce en el país. Sin embargo, las caídas en el precio internacional del petróleo señalan que la salida a la crisis no será posible a corto plazo.

Mientras el gobierno trata de tranquilizar a los grandes capitalistas con la mayor libertad para aumentar los precios de los productos y con el otorgamiento de cuantiosos subsidios, en tanto que a los obreros se les restringe su poder de compra imponiéndose topes salariales y a los campesinos no se les aumenta realmente el precio de garantía a sus productos a pesar de los incrementos en sus costos debido a la inflación galopante.

Las dificultades del gobierno para endeudarse al mismo ritmo que en los años pasados, traen más impuestos antipopulares como el IVA, el aumento en las contribuciones prediales y el encarecimiento de los servicios públicos, así como más recortes a los presupuestos dedicados a los servicios de salud, educación y vivienda.

Ya comienza a generalizarse el descontento del pueblo. Las protestas empiezan a escucharse por todas partes. Pero no siempre ese descontento se convierte en lucha organizada contra los ricos y el gobierno. Para convertirlo en una amplia resistencia, han surgido muchas organizaciones democráticas y revolucionarias por todo el país. La lucha comienza y es la hora de saber como convertirla en victoria de los obreros y el pueblo.

Porque el Estado sabe que se corre el peligro de que la crisis económica se convierta en crisis política, se ha propuesto renovar las formas de dominación del régimen del PRI-gobierno.

En primer lugar, el gobierno se ha empeñado en reforzar su capacidad de control y sometimiento sobre las organizaciones de los trabajadores, saben bien que los charros tienen muy poco que dar a las bases

trabajadoras para resolver la carestía y el desempleo. Sus reformas legales y sus discursos engañosos se topan con una crisis que ellos impide, incluso, prometer mejoras en el corto plazo. Aún así, el gobierno y los charros tratan de arrebatarse banderas al movimiento popular levantando una supuesta "defensa de la economía popular" que no va más allá de la venta de esos pésimos alimentos conocidos como "Alianza", que poco sirven para mejorar la situación de bajos salarios y desempleos que reinan en el campo y en las colonias populares de las ciudades.

Por eso, el gobierno se dedica también a buscar nueva salida a las luchas que no puede evitar con el control charro de la CTM, la CNC o la CNOP. Así busca evitar que los movimientos populares se dirijan contra el centro del poder en México: la Presidencia de la República. Se trata, con ello, de salvar la imagen del principal responsable de la política antipopular y autoritaria que estamos sufriendo en el campo y las ciudades.

En efecto, el gobierno busca dispersar las luchas populares y quiere aislar y hostilizar a los revolucionarios a fin de contener la extensión de la lucha independiente y mantener el orden social que gozan los explotadores y opresores del pueblo Mexicano.

Pero las maniobras políticas del gobierno también buscan resolver las diferencias que la crisis ha traído entre los mismos burgueses y entre los miembros del grupo gobernante. Así, se ha echado atrás la nacionalización de la banca, vendiendo acciones a sus antiguos dueños. Así también se dispone a compartir, con el PAN y el PDM, representantes de la oposición burguesa, la administración de los municipios.

La experiencia de lucha del pueblo nos enseña que el gobierno podrá resolver las contradicciones en las filas de la clase dominante y del PRI, mientras los trabajadores no nos organicemos para levantar la más amplia resistencia cívica contra los sufrimientos que la crisis impone: contra el plan de austeridad, el control charro sobre las organizaciones sindicales, los engaños y limitaciones de la reforma política, y la represión abierta y selectiva con la que se trata de frenar a nuestras luchas.

**MARCHAREMOS JUNTOS AL PUEBLO TRABAJADOR EN TODAS SUS LUCHAS.**

Nuestro objetivo central en las actuales condiciones de agudización de la crisis económica del capitalismo Mexicano, es el de organizar la resistencia de los trabajadores en la lucha combativa contra los patrones y el régimen del PRI-gobierno, desarrollando la independencia política e ideológica de las organizaciones de los trabajadores y cerrando filas frente a la reacción, el régimen priista y la oposición burguesa que intentan desviar la inconformidad y combatividad populares hacia intereses que le son ajenos. Con nuestro esfuerzo cotidiano, buscaremos contribuir al desarrollo de la conciencia, organización y capacidad de lucha de las masas, desde la resistencia activa a las políticas del gobierno servidores de los intereses del capital local e internacional. Así mismo, no descansaremos en la tarea de contribuir al fortalecimiento de las coordinadoras de masas que como la CNTE, la Conamup, la CNPA, y la Cosina sientan las bases para construir un amplio frente nacional de masas que potencia las luchas actuales de las masas contra la política antipopular y autoritaria del gobierno actual y que, al mismo tiempo, contribuya a la tarea estra-

tégica de la victoria definitiva de los trabajadores sobre sus enemigos de clase. Así, nuestros esfuerzos en la coyuntura actual se centrarán en el trabajo constante movilización, organización y educación en el seno de la clase obrera y el pueblo, coordinando y uniendo sus iniciativas de resistencia política contra el régimen del PRI-gobierno y los explotadores. Buscaremos, en todo momento, hacer avanzar la lucha combativa de resistencia de los trabajadores, enfrentando las maniobras políticas con las que el gobierno busca contener la inconformidad popular, ganar consenso y legitimidad, mantener el control de las organizaciones sociales de los trabajadores y aislar a las fuerzas clasistas y combativas del movimiento obrero y popular.

Estamos conscientes de que nuestra unidad, materializada en la ACNR, es apenas un paso en la tarea de construir la vanguardia revolucionaria de la clase obrera y el pueblo; que existen miles de compañeros de lucha que avanzan también persiguiendo nuestros mismos fines.

En razón de ello, pondremos todo nuestro esfuerzo y nos comprometemos responsablemente para contribuir a la unidad de los revolucionarios Mexicanos dando origen a un frente político de conjunto de la izquierda revolucionaria que suma fuerzas a la resistencia contra el régimen del PRI-gobierno y los explotadores, al mismo tiempo que avanzamos en la construcción de la vanguardia revolucionaria del pueblo.

LA ACNR SE DECLARA DISPUESTA A IMPULSAR LA LUCHA POR:

1.- Las libertades democráticas para el pueblo. Por el respeto al ejercicio pleno de los derechos de asociación, expresión, manifestación y reunión. Por el respeto irrestricto al derecho de huelga. Por que los trabajadores dirijan democráticamente sus organizaciones, elevando la conciencia y capacidad de decisión y acción de las bases. Por el respeto irrestricto al derecho de sindicalización. Contra la imposición y manipulación priísta y burguesa en los sindicatos, los ejidos y comunidades, las organizaciones de colonos, estudiantes y de los ciudadanos. Contra la represión abierta y selectiva hacia las organizaciones de masas y sus miembros: cese a la persecución, tortura y desaparición de los luchadores sociales; libertad de todos los presos y desaparecidos políticos; levantamiento de los retenes policíaco-militares; fin a los desalojos y allanamientos; alto a los despojos contra los campesinos y colonos pobres; por la desaparición de todas las policías y grupos especializados en la represión del pueblo; contra la imposición de la cartilla de entidad. Por el libre funcionamiento de los partidos, movimientos y organizaciones políticas, obreras y populares.

2.- Por mejores condiciones de vida para las masas trabajadoras, obreras y populares. Por el pan, el empleo, la salud, la educación, la tierra y la vivienda que hoy reclaman los trabajadores del campo y la ciudad. Contra la carestía y los toques salariales. Por un aumento general de salarios. Por la derogación del IVA y otros impuestos anti populares. Por la congelación de precios. Por la estabilidad laboral, alto a los despidos masivos y selectivos.

3.- Contra todas las formas de discriminación y opresión social, política y cultural sobre la mujer.

4.- Contra la dominación o intervención imperialista en los asuntos internos de México. Contra la explotación y remesas de ganancias de las empresas transnacionales. Por la defensa de nuestros recursos naturales. Por la revocación de todos los acuerdos contraídos por los

gobiernos priistas que, como el establecido con el FMI, sienta con---  
tra los intereses de los trabajadores y la soberanía nacional.

5.- Por la solidaridad militante y clasista con las luchas de los  
trabajadores y los pueblos del mundo. Contra la explotación y opresión  
contra el imperialismo y el colonialismo. Apoyo incondicional a las  
revoluciones de Cuba y Nicaragua y a los procesos revolucionarios de  
El Salvador y Guatemala.

**LLAMAMIENTO.**

Convocamos a todos los obreros, campesinos y colonos inconformes  
a los estudiantes, intelectuales, progresistas y patriotas consecuentes  
a los cristianos, comprometidos con la liberación de nuestro pueblo  
a marchar unidos por la senda de la lucha popular democrática e inde-  
pendiente; a hermanarnos en las vastas jornadas de la resistencia o-  
brera, campesina y popular que comenzamos a vivir, a hacer suyas las  
banderas de la rebeldía popular, que son también las de la ACNR, a de-  
fender consecuentemente los intereses inmediatos e históricos de nues-  
tro pueblo hasta conquistar una Patria Nueva sin explotadores ni ex-  
plotados, sin oprimidos ni opresores.

¡LA LUCHA COMBATIVA DE LOS OBREROS, CAMPESINOS Y TODO EL PUEBLO  
CONTRA LOS PATRONES Y EL PRI-GOBIERNO, TRIUNFARA!

¡VIVA LA UNIDA DE LOS REVOLUCIONARIOS MEXICANOS!

¡VIVA LA LUCHA DE LOS TRABAJADORES Y LOS PUEBLOS DEL MUNDO EN  
CONTRA DE LA EXPLOTACION, EL IMPERIALISMO, EL COLONIALISMO Y EL NEO-  
COLONIALISMO!

¡LOGRAR LA LIBERACION DE MEXICO Y UNA PATRIA NUEVA... O MORIR POR  
ELLA!

¡HASTA LA VICTORIA SIEMPRE!

Congreso Constituyente de la Asociación  
Cívica Nacional Revolucionaria.

Responsable: Arturo Miranda Ramírez.